

DIARIO PATRIOTICO DE SEVILLA.

DEL JUEVES 13 DE ENERO DE 1814

San Gemersindó Mártir.

PROCLAMA

Que el inmortal lord Wellington ha hecho á las tropas nacionales de su mando ; la que nos ha parecido digna de manifestar al público para su satisfaccian.

HERÓICOS ESPAÑOLES: llegó el momento feliz en que terminen los males que tan heroicamente habeis sufrido, por adquirir la libertad é independencia de toda la nacion, y la del inocente y engañado Fernando: vuestro valor, sin exemplo, es el que va à substraerle de la dura prision en que se halla, reduciendo à ella al origen de sus desventuras y desgracias, al pérfido, al cruel Napoleon. Llegó, repito, aquel venturoso dia que tanto ansiaban vuestras generosos corazones: muy en breve vereis restituido al trono al mas virtuoso y benéfico de los monarcas: vuestro General en gefe os lo asegura, y os lo debeis prometer si se atiende al estado político en que nos hallamos, mucho mas favorable que el que disfruta el enemigo.

En vano inventa y discurre medios para evadirse del rigoroso castigo que el cielo le prepara, justo premio de sus iniquidades y traiciones: ¡Ah,

insensato! tu ruina es inevitable, y habrás de sufrir otros tantos daños como has ocasionado á la Europa. Sí, amados míos, lisonjearos que vá à dar fin la prepotencia de un afortunado Tirano, apareciendo en el orizonte aquel dia sereno, en que empiece para vosotros una nueva época de felicidades: tal debeis esperar del bondoso y sensible carácter de vuestro Soberano. Pronto, pronto le vereis en el lugar que le corresponde, manifestándoos las pruebas mas tiernas é indudables del fino reconocimiento que os tributa, por haber sido los restauradores de su libertad.

Advierto en vuestros semblantes indicios de que deseais no retardar tan feliz instante, y cada uno de vosotros quisiera ser el primero que arrancara de sus preciosas manos los pesados hierros que se las oprimen. ¡Tal es el valor español! pero hijos míos, calmad vuestra impaciencia, y creed positivamente que vuestro caudillo no aspira à mas de que se realicen vuestros votos, y restableceros en la primitiva felicidad que gozasteis en otro tiempo. = San Juan de Luz 20 de diciembre de 1813. = Wellington, duque de Ciudad-Rodrigo.

E S P A Ñ A.

Pasages 24 de diciembre.

Estos últimos dias han llegado à este puerto las tropas inglesas siguientes: una brigada ó compañía de coheteros en número de 35 hombres (cuerpo nuevo), una compañía de conductores de tren de artilleria ó carruages de 50 hombres, y de 150 à 200 caballos para idem, y oficiales: 2000 hombres de varios regimientos, varios oficiales del estado mayor, entre ellos el general sir Tomas Picton, y el mariscal de campo Donk, quartel-maestre general que fué del exercito de Cataluña.

Con el temporal ha vuelto uno de los transportes, que salieron con las tropas pasadas de Francia à los aliados : de los demas nada se sabé.

Irun 27 de diciembre.

El 25 pasó por esta villa la primera brigada de la segunda division para Francia, y debia llegar aquella noche à Azcaín.

Soult tiene su quartel general en Pexrehorade, y los ingleses estan en Lahonee y algunos otros pueblos de las orillas del Adour, desde donde tienen cortada la comunicacion à Bayona por dicho rio, y han cogido 60 fanegas de trigo en harinas, y 200 barricas de aguardiente, que iban dirigidas por él à Bayona.

Todos los jurados españoles del intruso Josef y alemanes al servicio de la Francia han sido desarmados y conducidos al interior del imperio.

Zaragoza 31 de diciembre.

Observamos con gusto reunirse en esta capital diferentes cuerpos de hermosa caballería, que hacen parte de la numerosa division de la propia arma à las órdenes de su general D. Santiago Withinghan. El lucimiento y arrogancia de los caballos, la bizarría de las tropas, su aspecto marcial, y la excelente disciplina baxo la qual están formadas, nos dan las mas lisongeras esperanzas de qué, quando la oportunidad las traslade al campo de batalla, ganarán para su nacion nuevos grados à su gloria militar.

Tambien esperamos en breve à los regimientos de infantería, Princesa, y Soria, que por orden superior pasan à Madrid, marchando à reemplazar à estos cuerpos de la segunda division del 2.º ejército los de Cariñena, y Rioja.

Los enemigos de Mequinenza, Lérida, Monzon y

Jaca siguen, al parecer, del mismo modo, pues ni una palabra se dice de estas guarquiones, lo que prueba lo muy poco que se adelanta contra ellas.

No hemos recibido papeles de Francia hace dos correos, y por consiguiente solo podemos participar à nuestros lectores lo que con fecha de 23 del que acaba dicen de la frontera, y es lo que sigue: „que la conscripcion de los 300⁰ hombres pedidos por Bonaparte experimenta en Francia las mayores contradicciones, siendo muchos los conscriptos que desertan al tiempo de ser llevados à los depósitos, y los quales, reuniéndose en los montes, forman en muchos parages partidas temibles à los mismos prefectos de los departamentos; que los aliados han pasado el Rhin por cinco puntos, despues de haber ganado una batalla; y que Bonaparte envió à seis senadores con un plan de paz à los aliados, el qual fué desatendido.

Oyarzun 31 de diciembre.

En la línea no ha ocurrido novedad particular estos dias. El rio Adour divide los exércitos aliado y enemigo.

Se dice que el general Paris ha recibido alguna socorro de caballería é infantería.

Valencia 4 de enero.

En Benicarló y Vinaroz continuan reuniéndose algunos pertrechos para el sitio de Peñíscola, el qual consideramos muy inmediato à realizarse.

NODRIZA.

En calle Rosas, esquina à la plazuela de la Laguna, casa Núm. 4, vive una ama de leche, que busca casa para criar.

IMPRESA DE PADRINO.